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题目：效法基督的爱 

 

亲爱的弟兄姐妹，主里平安，听众朋友，您好。 

 

约翰壹书第 4 章 10 节说：『不是我们爱神，乃是神爱我们，差他的儿子为我们的

罪作了挽回祭，这就是爱了。』 

 

挽回祭这个字挺有趣的。实际上，挽回祭这个字与希伯来字 kophar，意思是一样

的，就是遮盖，是用来描述施恩座。以色列民的约柜是安放在会幕里。柜子用皂荚

木造的，里外包上精金。约柜顶部称为施恩座，约柜的盖上面就是在施恩座的两头

各有一个用金子锤出的基路伯，他们脸朝脸。约柜是用以显明天上情形的一个地上

的模式。神在天上，坐在施恩座上，周围有基路伯围绕着。 

 

约柜里有两块法版，上面刻着神颁布的十诫。有趣的是，神用施恩座来遮盖十诫。

大祭司每年进入至圣所一次，来到约柜前，向施恩座弹祭牲的血。这个行动是非常

象徵性的，非常有力的，因为当他把血弹在遮盖律法的施恩座上，就表明人的罪被

遮盖了。人们触犯了律法，所以要献上祭牲，祭牲的血要弹在施恩座上，象徵触犯

律法的罪已经得着遮盖、得着赦免了。 

 

所以约翰说：『不是我们爱神，乃是神爱我们，差他的儿子为我们的罪作了挽回

祭，这就是爱了。』耶稣的身体在十字架上背负了我们的罪，他把我们的罪归在自

己身上，神的公义得到了满足。这就是爱！是神为罪人所预备的唯一救法，使人可

以与神相交。但是，因为神的公义必须得到保护，所以就有必要透过一个方法来使

人的罪被遮盖、被除去。而这个方法就是藉着耶稣基督，作我们的挽回祭。这就是

爱了。 
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所以约翰说：『亲爱的弟兄啊，神既是这样爱我们，我们也当彼此相爱。』 

 

约翰告诉我们：『从来没有人见过神，我们若彼此相爱，神就住在我们里面，爱他

的心在我们里面得以完全了。』这是 12 节。 

 

我们应该爱我们的弟兄。为什么约翰会联想到『从来没有人见过神』呢？因为我们

看见我们的弟兄。你说：「啊，我爱神。」而你却从来没有看见过神。现在你的弟

兄就在眼前，你看见他，而你却说：「我恨他」，约翰说：「你不可以这样」。 

 

约翰说『从来没有人见过神』是什么意思呢？难道摩西没有看见过神吗？亚当不是

跟神交谈过吗？在约翰福音第 1 章，约翰也说过相同的话，他说：『从来没有人

看见神』，但是他接着说：『只有在父怀里的独生子将他表明出来。』没有人看见

过父神，因为神是个灵。你是看不见灵的。但是神却在耶稣基督的身上把自己彰显

了出来。所以我们看见神在耶稣基督里彰显自己。因此，约翰说：『从来没有人看

见神，只有在父怀里的独生子将他表明出来。』 

 

约翰也说：『我们也见过他的荣光，正是父独生子的荣光。』『充充满满的有恩典

有真理。』 

 

当腓力对耶稣说：「求主将父显给我们看，我们就知足了。」耶稣对他说：「腓

力，我与你们同在这样长久，你还不认识我吗？人看见了我，就是看见了父；你怎

麽说『将父显给我们看』呢？『我所做的事，信我的人也要做，并且要做比这更大

的事，因为我往父那里去。』『你们当信我，我在父里面，父在我里面；即或不

信，也当因我所做的事信我。人看见了我，就是看见了父』。 

 

所约翰在这里告诉我们：『从来没有人见过神，我们若彼此相爱，神就住在我们里

面，爱他的心在我们里面得以完全了。』这里说到完全的爱。我们住在神的里面的

话，神就住在我们里面。我们住在神的里面，神就是爱，那是他的本质。如果你住

在爱里，你就住在神的里面，而神也住在你的里面，那么神的爱就在我们里面得以

完全了。 

 

第 13 节，约翰继续说：『神将他的灵赐给我们，从此就知道我们是住在他里面，

他也住在我们里面。』 

 

圣灵的果子是什么呢？就是爱。因为我结出圣灵的果子，我能够爱，所以我知道神

住在我的里面，而我也住在他的里面。他已经把圣灵赐给我了，圣灵的果子就是

爱。你的生命被圣灵充满的真正证据，不是在於你有说方言的能力；有说预言的能

力；有行神迹的能力；有明白深奥的属灵奥秘的能力，而是在于神的爱在你的里面

彰显了出来。 
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保罗写给哥林多信徒有关这个爱，这个 agape，他在哥林多前书第 13 章 1 到 8 节.

这样说： 

 

[1] 我若能说万人的方言，并天使的话语，却没有爱，我就成了鸣的锣，响的钹

一般。 

[2] 我若有先知讲道之能，也明白各样的奥秘，各样的知识，而且有全备的信，

叫我能够移山，却没有爱，我就算不得什麽。 

[3] 我若将所有的周济穷人，又舍己身叫人焚烧，却没有爱，仍然与我无益。 

 

然後他描述什么是爱，以及爱是怎样回应的。他说： 

[4] 爱是恒久忍耐，又有恩慈；爱是不嫉妒；爱是不自夸，不张狂， 

[5] 不做害羞的事，不求自己的益处，不轻易发怒，不计算人的恶， 

[6] 不喜欢不义，只喜欢真理； 

[7] 凡事包容，凡事相信，凡事盼望，凡事忍耐。 

[8] 爱是永不止息。 

 

弟兄姐妹我所盼望的就是能够住在这种爱里，而神也希望我住在这个爱里。 

 

因此，神赐给我圣灵，使我能够拥有这种爱。正如我说过的，这是在圣灵的范畴里

的爱，在圣灵之外，你是不可能有这种爱的。你不能制造这种爱；你不能编造它；

也无法制订它。你不能够说「好吧，我要去爱」，就让你进入一种 agape 的爱

中。那是在我们人类的能力或本性之外的。 

 

在约翰一书第 1 章 14 节，约翰又说：『父差子作世人的救主；这是我们所看见且

作见证的。』 

 

在第 10 节那里，约翰说：『不是我们爱神，乃是神爱我们，差他的儿子为我们的

罪作了挽回祭，这就是爱了。』所以约翰又说：『父差子作世人的救主；这是我们

所看见且作见证的。』耶稣说：『人子来，为要寻找，拯救失丧的人。』那些不信

耶稣的犹太人却找他的岔子，因为他经常与罪人在一块。 

 

一次，耶稣来到耶利哥，那里有个人人都憎恨的税吏，名叫撒该，他个儿矮小，他

很好奇，想见见耶稣，可是他不敢混在群众中。如果他跟着群众可能会被他们用手

肘撞死。所以他就爬上一棵树，希望在那里看见耶稣经过。事情的发展真是令他惊

讶，尤其是那些群众更是惊讶万分！因为耶稣竟然来到树下，抬头对他说：「哎，

撒该，快下来！我要到你家吃饭。」撒该急忙下来，领着耶稣到他家去。群众就议

论纷纷，批评耶稣说：「他竟然跟罪人和税吏一起吃饭！」然後耶稣好像是跟他们

道歉说：『人子来，为要寻找，拯救失丧的人。』 

 

约翰说：「我们就是见证人。我们向你们见证耶稣来了」。『父差子作世人的救

主；这是我们所看见且作见证的。』 
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下面，约翰壹书第 4 章 15 节说：『凡认耶稣为神儿子的』。 

 

我们是这样得救的。你还记得保罗怎么跟罗马的信徒说吗？他说，你们不要以为救

恩是什么困难的经验，遥不可及，很难得到的，是在宇宙某个遥远的地方，我们不

要说：『谁要升到天上去领它下来？或者它在很深的地方，以致我们要说：『谁要

下到阴间去领它上来呢？』 保罗说：『救恩这道离你不远，正在你口里。』 

『你若口里认耶稣为主，心里信神叫他从死里复活，就必得救。』 

 

约翰在这里告诉我们，『凡认耶稣为神儿子的，神就住在他里面，他也住在神里

面。』也就是说，他有神的灵。 

 

接着在第 16 节，约翰继续说：『神爱我们的心，我们也知道也信。神就是爱；住

在爱里面的，就是住在神里面，神也住在他里面。』 

 

怎样做到呢？就是藉着我们住在神的里面，神住在我们里面。你的爱还没得以完全

的话，神就不会住在你的里面。所以，约翰又说『这样，爱在我们里面得以完

全』，而这种爱的结果就是是我们得着确据，『我们就可以在审判的日子坦然无

惧。因为他如何，我们在这世上也如何。』 

 

有一天，这个世界要受到审判。保罗在罗马书第 1 章说『原来，神的忿怒从天上

显明在一切不虔不义的人身上，就是那些行不义阻挡真理的人。』彼得警惕我们那

要临到的审判，说： 

 

『若是义人仅仅得救，那不虔敬和犯罪的人将有何地可站呢？』没错，将来会有一

个大审判。但是我们可以坦然无惧，不惧怕审判，因为我们住在神的里面，而神也

住在我们里面。他的爱在我们里面得以完全。我经历过神的爱。神在爱中接纳我做

他的儿女。因着耶稣基督的救赎大功，神在爱中洁净了我一切的罪，所以我的罪被

涂抹了，已经彻底被除净了。感谢神，耶稣基督背负了我的罪，为我的罪受了审

判。 

 

我们继续看约翰一书第 4 章 18 节：『爱里没有惧怕』 

 

我不惧怕审判、不惧怕将来、也不惧怕现在。神爱我，神看顾着我。我是神的儿

女，他完全爱我。凡是他容许临到我生命中的事情，都是藉着他的爱而临到我身上

的。他不会容许任何令我受损失、永远伤害我的事情临到我的生命中。他会容许痛

苦临到我、可能容许灰心临到我，但那只是为了让我得着永恒的好处和利益，因为

他爱我。如果我走迷了路，他会用一些痛苦的过程来纠正我。 

 

他不想这样做的。你这样对待你的子女多少次了？我讨厌处罚我的孩子，我实在讨

厌这样做。我总是逃避，不打他们。我不喜欢打他们。但是有时候，他们的行为迫

着我、他们一而再的犯错，我没法子不打他们。我真的不喜欢打孩子。 
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而神说：『你不可以像骡马，必须用嚼环勒住他的嘴，来引导你。你不要那么固

执。』神是说，我不想用痛苦的过程来使你走正路。你要顺服。 

 

神说，「我不想用嚼环来勒住你的嘴，我不想用痛苦的过程来引导你。我要用我的

眼目来引导你」。但是，有时候，我们不听从神，而神却是那么爱我们，也知道我

们所选择的道路是那么危险、那么有破坏性，所以如果非必要的话，他不会反对使

用痛苦的方法，来保守我们走在那条导向永生的正道和窄路上。 

 

『爱里没有惧怕，爱既完全，就把惧怕除去。因为惧怕里含着刑罚，惧怕的人在爱里未得

完全。』然後约翰又说『我们爱，因为神先爱我们。』这是约翰一书第 4 章 19 节。 

 

这就是爱的动机：认识神、明白神对我们的爱。所以深深打动我的心弦，使我知道

有人那么爱我；使到我的心回应他的爱。我爱他，因为他先爱我。 

 

约翰又说：『人若说「我爱神」，却恨他的弟兄』，约翰非常率直地说：『就是说

谎话的；不爱他所看见的弟兄，就不能爱没有看见的神。』 

 

耶稣说过：『有了我的命令又遵守的，这人就是爱我的；爱我的必蒙我父爱他，我

也要爱他，并且要向他显现』。 

 

在约翰壹书第 3 章 23 节，约翰说：『神的命令就是叫我们信他儿子耶稣基督的

名，且照他所赐给我们的命令彼此相爱。』所以约翰在这个段落的结论就是：『爱

神的，也当爱弟兄，这是我们从神所受的命令。』 

 

如果你爱神，你也爱弟兄。你还记得吗？有一位律法师来到耶稣跟前，问他说；

『律法上的诫命，那一条是最大的呢？』耶稣对他说：『你要尽心、尽性、尽意、

尽力爱主你的神……。其次也相仿，就是要爱人如己。这两条诫命是律法和先知一

切道理的总纲。』这就是总结。我们要竭尽所能的爱神，远远超过一切。还要爱人

如己。其馀的一切都包括在内了。所有的一切都满足到了，律法的要求也满足了。

正如保罗谈到爱的时候，说：『爱人的，就完全了律法』。律法在爱中得到了完

全。 

 

所以，基本上这就是我们从主那里领受的命令。『爱神的』，你说你爱神？那么命

令的要求是：『也当爱弟兄』。你不能爱神，却恨你的弟兄。如果你认为自己爱

神，却恨你的弟兄，那么你就被蒙骗了，那是个谎话。真理不在你心里了。所以神

的命令是：「爱神。如果你爱神，你也爱你的弟兄。」 

 

亲爱的主啊，我们祈求你使你的爱在我们里面得以完全，使一切的惧怕都被除去。

求你赐我们信心，能够坦然无惧的，不仅是在审判的日子，就算在我们生命的每一

天，当我们面对未知的明天的时候，都能够坦然无惧。主啊，我们实在需要那种信

心，知道我们的生命在你的手中，并且你爱我们。奉主耶稣基督的命祷告，阿门。 


